# たざい



学校教育目標 わくわく学び いきいき挑戦する 児童の育成

学校長 しただけじゃけん 当たり前のことを 和ん田

ンチはものすごく汚いことで有名です。) 大谷選わせて報道されていました。(メジャーリーグのべ ある試合で、四球を選び一塁に行く途中でグラン いるのだと思いました。 手の「当たり前」が周囲の人の行動を変えてきて かチームベンチが以前よりきれいになっているとあ 前のこと」なのでしょう。そんな大谷選手の影響 た。大谷選手にとってはゴミを拾うことは「当たり ケットに入れるという彼の行動が話題になりまし ドに落ちているゴミを拾い、自分のユニホームのポ メジャーリーグで大活躍の大谷翔平選手。昨年

とができる子」という項目があります。私が子ど 願うようになったからです。 自身のある体験があって強く子どもにそのことを もたちによく言う言葉の一つです。それには、私 本校の『めざす児童像』の中に「当たり前のこ

下見で出かけることがありました。 南淡町(現南あわじ市)に自然学校(学校行事) もうずいぶん前のことです。

いつもより多めの現金とクレジットカードなども した。その日に限って遠くへの出張ということで、 ポケットに入れていた財布がないことに気付きま で洲本インターというところで、ふとズボンの後ろ てしまいました。 入れていましたので運転に影響するほど動揺し 明石海峡大橋を渡り淡路島に入り、もう少し

とで「結果をお知らせできるまでに一日かかりま た。ところが、山陽自動車道とは別会社というこ 情を話しました。「途中で寄った三木サービスエリ アで落としたのだと思います。三木サービスエリ 洲本インターチェンジの事務所に駆け込み、事 !問い合わせて頂けませんか。」とお願いしまし

> 三木サービスエリアに電話をしました。 調べたら・・・。」「すぐに調べてください。それから、 普及していない頃でした。私は、電話をお借りし、 電話をお借りしていいですか。」まだ携帯電話が ビスエリアの電話番号は分かりますか。」「はぁ、 れているかもしれません)。仕方なく、「三木サー す。」あまりの答えに驚きました(今では改善さ

の財布で、中に○○歯科の診察券が入っています。」 話しておきますのでそこに取りに来てください。 仕事を済ませた後、夕方五時過ぎに寄ります。」 「その財布なら預かっています。」「今から淡路で 色や中に特徴的なものは入っていますか。」「茶色 したかもしれません。届いていますか。」「財布の「今から一時間ほど前にそちらで財布を落と 「分かりました。下りサービスエリアの係に事情を 上りサービスエリアから帰りに寄りやすい下り

とをあちらからおっしゃってくださいました。その 遣いが私にとっては大変ありがたいことでした。 り前の申し出」だったのかもしれませんが、その心係の人にとっては落とし主のことを考えた「当た サービスエリアに財布を届けてくださるというこ

拾っていただき助かりました。」後で分かったの 名前でした。「○○さんでしょうか。昨日は財布を をしました。広島県大竹市の女性と思われるお につきました。翌日、「もう帰っておられるかな」と れぐれもよろしくお伝えください。」と言い、 ざいました。上りサービスエリアの係の方にもく の書かれたメモをいただきました。「ありがとうご 分かりますか。」「はい。実は『当たり前のことをし 布が上りサービスエリアから届いていますか。」 りました。「こちらに今日の午前中に落とした財 メモを見ながら財布を拾っていただいた方に電話 ですが、何とか教えていただきました。」と連絡先 ただけ』となかなか連絡先をおっしゃらなかったの 「すみませんが、この財布を拾ってくださった方は 「はい、お預かりしております。」中身を確認して 一安心。何もなくなっているものはありません。 さて、出張の帰りに下りのサービスエリアに寄 、八十歳の女性でした。広島弁で実に矍鑠 帰路

レジットカードがいかん。二枚も三枚も入れとったます。「それから中ちょっと見さしてもろたが、ク す。そして、最後に「わざわざ、お礼の電話をして赤の他人にはあれだけズバリと言えないと思いまに思ってくださるからこその言葉。そうでないと らあかんな。お金も入れすぎじゃ。」私が直したら 布を落として気付かんさったとは驚きじゃ。 いました。」と言って電話を切りました。 もろうてすまんかったです。当たり前のことをし いいことをズバリ!私がこれから失敗しないよう じゃろ。なんぼ鈍いあんたでも首から下げとるも に入れたらあかんよ。首にでもぶら下げたらいい ンの後ろポケットに入れていた財布を落としたの 布を落として気付かんさったとは驚きじゃ。(ズボ(かくしゃく)たる声で「あんな重くて大きな財 ただけじゃけんね。」私は心から「ありがとうござ んを落としたら気付きなさるやろ。」まだ、続き で)あんた、これから先、財布をズボンのポケット

親切にされるありがたさを感じ「今度は自分がお陰で、私は助かったのです。そして、何より人にこの方が「当たり前のこと」をしてくださった 間でした。 意することもできたのです。親切が身に沁みた瞬当たり前のことができるように心がけよう」と決

生忘れません。 電話でおっしゃってくださったこの言葉を、「当たり前のことをしただけじゃけんね。」 私は

「当たり前のことをする」

くのだと思います。 のことをしていくことが優しい社会につながって なかなか難しいものです。でも、みんなが当たり前 でありたいと思っています。しかし、簡単なようで 私もあの体験以来「当たり前のことをする人」

のことをする」姿を見たらどうか認めてやってい ただき一声かけてくだされば、ありがたいです。 保護者・地域の皆様も子どもたちが「当たり前

蔦沢小学校の子どもたちが「当たり前のことを 学校・地域になっていけばいいなと思います。 する」ことを積み重ね、心がつながり合う優しい コロナ禍で人との関係が希薄になりがちですが、

### 旧伊水小学校

閉校記念誌と閉校記念品(タオル)

旧 都多小学校

閉校記念誌と閉校記念品(クリアファイル)

を配布します。よろしくお願いします。

ませ。

## ありがとうございましたサイクル活動

します。 動が行えたことに感謝いた れ、スムーズにリサイクル活 き、ありがとうございました。天候にも恵ま の皆様、PTA会員の皆様にご協力いただ 皆様、PTA会員の皆様にご協力いただ五月十五日のリサイクル活動では、地域

ていただきます。のために有意義に活用させにつきましては、子どもたちいたリサイクル品の収益金 今回、回収させていただ



## ·校行事再開

学

四月に蔦沢小学校が開校し、はやニヶ月が経ちお願いいたします。多々あるかと思いますが、一年間どうぞよろしく にな 解ご協力をいただき心より感謝いたします。 本年度、PTA育成部を務めさせていただくこと りました、内海と申します。至らない点も には、日頃よりPTA活動におきましてご理 風も夏めいてまいりました。保護者のみな

じま・ 過ご ました。少しずつ新しい学校生活にも慣れ笑顔で している子どもたちの姿を見ると嬉しく感

る児 プー ロナ禍の生活に戻りつつあります。中止していた海外からの新規入国制限も見直され、徐々にコ 自然学校も通常の四泊五日での実施となり、子 童も多いのではないでしょうか。 ルの授業も本年度より再開となり、喜んでい

ま、地域のみなさまには熱中症対策を十分にして はない どもたちにとって精神的に大きく成長できたので いただき、体調をくずされませぬようご自愛くだ んの思い出を作れることを願っています。 蒸し暑い日が続いておりますが、保護者のみなさ 少しずつ以前のような貴重な体験をし、たくさ いかと思います。

た。めっちゃ黒いものがとれました。

まず、わたしたちがすわるところをあらいまし

きょう、プールそうじをしました。

「すっきりしたプール」

した。気もちわるかったです。けど、すながいっぱいつぎに、かべをあらおうとしたら、カエルがいま

### 年 生 しゃぼんだまあそび」

しゃぼんだまを したからです。 おともだちと いっしょに なぜかというと、 わたしは たのしかったです。 しゃぼんだまあそびを しました。





今日、三・ 「プールそうじ」 四

していました。ぼくは、それを見て、たいへんそう まず、二時間目に一・二年生がプールそうじを 時間目にプールそうじがありまし

ました。 ぱい落ちました。たわしでプールサイドのコンクリ に入って、たわしでかべをみがいたら、よごれがいっ 力になりました。とちゅうでいろんな生き物を見 プールをそうじしたのは、南のかべでした。プール トのところをみがいたら、よごれが落ちてピカピ 三時間目に着がえて、プールの中に入りました。

ました。 ちがぼくたちのみがいたところを水でながしてい 四年生は、西のかべをみがいていました。先生た

みんなで

なぜかというと、

あそべたからです。

わたしは たのしかったです。しゃぼんだまあそびを しました。

はんと緑色はんは、シャワーのところをそうじし 赤色はんは、プール入り口をはいていました。黄色 しました。ほうきでそうじしました。青色はんと ました。 プールからあがったら、ちがうところをそうじ

した。プー 五・六時間目に五・六年生がそうじをしていま ルそうじが終わった後、つかれたと思い

たくさん しゃぼんだまが

とんだからです。

なぜかというと、

わたしは たのしかったです。 しゃぼんだまあそびを しました。

だなと思いました。

ともだちと いっぱいなぜかというと、

つくれたからです。 しゃぼんだまを わたしは たのしかったです。しゃぼんだまあそびを しました。

「田植え」

水が冷たかったです。 植えをしました。最初に田んぼに入ったと

足がぬけなくなることがありました。だから、 なぜなら、なえの下の方を持って植えたからで と中でこけてしまって、 す。しっかり、田んぼの中に入れました。時々、 たりしました。 ぼくは、田植えを上手にできたと思います。 ズボンがよごれたりぬ

かくなってきました。 どんどん暑くなってくると、 田んぼの水も温

ラシでプールの底やかべをみがきました。これで、

五年生と協力して、いっしょうけんめいたわしやブ

ブールがきれいになったから、六月 二十日のプール

だったけど、やってみるとすごく楽しかったです。

今日プールそうじをしました。最初は少しいや

があって、あらいたくなかったけど、がんばってあら

さいごに、ゆかをあらいました。ちゃ色のところ

いました。どんどんゴシゴシしていくと、すごくき

れいになりました。そのつぎに、手すりをあらいま き、上からプールを見てみると、すごくきれいにな した。すごくきれいになりました。一回休んだと ブールそうじはたのしかったです。 でも、昔の人が、 がらお米を作っていたということを がなくなりそうでした。大変でした。 ずっと田んぼの中に入っていると、 こんなに苦労しな

足の感覚

小が楽

校生活最後のプールを楽しみたいです。しみです。最後に記念さつえいをしました。

ルそうじ」

六年

りました。

## オンラインで神野小と自己紹介」

いたら、

「お。

になりました。来週もオンラインで神野と交流もしろそうだったので、もっと自然学校が楽しみ介ができたので、うれしかったです。神野の子もおもきんちょうしたけど、自分から積極的に自己紹 をするので楽しみです。 をしました。初めて会う人ばかりだったので、とて

たちについて聞いてみたいです。 ぼくのいとこは、神野小にいるので、五年生の子

### 「自然学校の準備」

くのに準備が必要です。 流してたくさん学んで遊べるからです。でも、行いたしは自然学校が楽しみです。神野小と合

買いました。 意外と家にあったので、あまり買いませんでした。 パやくつ下などの、身に着けるものを買いました。 崎のイオンで買えなかったカバンや防寒着などを まず、山崎のイオンに行きました。そこではカッ 次に大津のイオンに行きました。そこでは、山

いそがしかったけど、自然学校が楽しみです。

### 6月の予定

16日(木)6年生修学旅行(~17日)

I7日(金)ALT 来校

20 日(月)プール開き

21日(火)移動図書館来校 眼科検診(午後)

| 年生命の授業

22 日 (水) PTA 本部役員会・理事会

23日(木)創立記念日 24 日(金) ALT 来校

29 日(水)読書ボランティア

30日(木)耳鼻咽喉科検診

### 7月の予定

1日(金)外国語指導員来校日 参観日

2日(土)PTA アルミ缶回収

5日(火)3年生環境体験

13日(水)読書ボランティア



8日(金)ALT来校



エストされて、みんなで歌っていました。じをしていたら、尾鼻先生にヨアソビの と、言われてすごくうれしかったです。 てきてデッキブラシでいっしょうけ みんなで尾鼻先生といっしょに、 さすが愛菜ちゃん。」 ができました。 していたら、尾鼻先生にヨアソビの曲をリク ていたので、きたなかったです。水がなくなっールの床をそうじするときに、すごくぬるぬ 床がきれいになっとるな。 牧野先生に、 たわ んめいみがいて 楽しくそ L でそう